



Calama adhirió a paro en medio de reclamos por suspensión de atenciones

LLAMADO. Sector público y municipal se sumaron a la convocatoria y esperan avances en negociación.

Pablo Orellana G.
pablo.orellana@mercuriocalama.cl

Finalmente Calama adhirió al paro nacional convocado por las autoridades nacionales del sector público y de la Atención Primaria de Salud, y que significó la suspensión de atenciones y servicios por 24 horas, tal y como habían programado para ayer jueves.

Desde temprano trabajadores y agremiados llegaron a sus puestos laborales, pero no hubo atenciones, y pese a que servicios como la dirección municipal de Tránsito habían agendado renovación de licencias o tramitación de solicitudes, los contribuyentes no pudieron acceder a sus requerimientos.

“Complica porque tenía permiso para hoy -ayer- de ir a la dirección de Tránsito a renovar mi licencia, pero aunque me hayan reagendado la atención, no podré tener mi permiso nuevo sino hasta nuevo aviso. Y eso me trae complicaciones en el trabajo”, comentó uno de los contribuyentes que pese a llegar temprano a efectuar su trámite, deberá esperar hasta que le asignen nueva fecha de atención.

“Yo tenía una hora de atención, pero como no uso redes sociales y no tenía información al respecto fui al consultorio a mi atención. Allá me enteré que estaban en paro. Fui a perder tiempo. Entiendo las demandas pero terminó afectando a los usuarios esta paralización”, dijo María Ledezma, usuaria de la Atención Primaria de Salud (APS).

BALANCE

Liliana Araya, presidenta comunal y regional de la Confederación de Funcionarios de la Salud Municipalizada (Cofusam), comentó acerca del paro que “estamos con una tremenda desesperanza porque se contrasta lo que se prometió al inicio de este gobierno, y hemos tenido mayúsculas decep-

Viernes

por la tarde continuarán las negociaciones del gobierno y el sector público y municipal.

ciones con todo este proceso. Nuestro balance hasta ahora no es positivo. Y no se ha podido avanzar en nada a nuestras solicitudes”.

Sandra Aravena, directora Nacional de la Confederación de Trabajadores Municipales de Chile (ASEMUCH), y que viajó a Calama para ser parte del paro, dijo por su parte que “es importante recalcar que este paro obedece a dos puntos. Uno que es el reajuste real y no nominal, y que se efectúa con la variación económica del IPC, y lo que buscamos es que este reajuste llegue a los bolsillos de los trabajadores y no en base a la desvalorización que ha tenido el dinero en el último año”.

CONFIANZA LEGÍTIMA

En segundo término Aravena dijo que “es de nuestro interés la confianza legítima para los funcionarios que están a contrata u honorarios. Hoy la controladora general, Dorothy Pérez, cerró la puerta para que funcionarios del sector público y municipales, puedan apelar ante despídos que se realicen a personal que no tenga más de dos años en funciones, y eso debe cambiar”.

En tanto, el presidente local de la Asociación de Funcionarios Municipales de Calama, Arturo Bruna, agregó que “si bien hubo adhesión total al paro convocado por las bases nacionales, queremos precisar que también se efectuaron turnos éticos en consultorios, la entrega de medicinas, y en otros servicios, se mantuvieron los entierros programados en el Cementerio Municipal”.

Consultado por las molestias que generó en usuarios de la APS y de servicios municipa-



DECENAS DE PERSONAS ACUDIERON A LOS SERVICIOS MUNICIPALES Y NO FUERON ATENDIDOS DEBIDO AL PARO NACIONAL DE FUNCIONARIOS.



“Estamos con una tremenda desesperanza porque se contrasta lo que se prometió al inicio de este gobierno”.

Liliana Araya
Presidenta regional Cofusam



“Se reagendarán las atenciones y horas entregadas. El resto de trámites podrán efectuarse desde mañana -hoy-”.

Arturo Bruna
Presidente comunal ASEMUCH



“Lo que buscamos es que este reajuste llegue a los bolsillos de los trabajadores y no en base a la desvalorización”.

Sandra Aravena
Directora Nacional ASEMUCH



“No es conveniente un llamado a paro. Es fundamental escucharnos y analizar las propuestas en un diálogo”.

Miguel Ballesteros
Delegado presidencial El Loa

les, Bruna dijo que “en el caso de las atenciones en el departamento municipal de Tránsito se reagendarán las atenciones y horas entregadas. El resto de trámites podrán efectuarse desde mañana -hoy- por la comunidad. Estimamos en cerca de mil los trámites no hechos en los servicios municipales”.

En el mismo tenor, Liliana Araya dijo que “este es un paro de trabajadores del sector público y municipal. Y esperamos que el resto de trabajadores, de todas las áreas, también empa-

tice con estas demandas. Estas son para seguir prestando servicios a la comunidad”.

DELEGACIÓN

El delegado presidencial El Loa, Miguel Ballesteros, dijo sobre el paro que “en el inicio de una negociación, no es conveniente un llamado a paro. Es fundamental escucharnos y analizar las propuestas en un diálogo que, como hemos demostrado en acuerdos previos con las y los trabajadores, como la Ley de 40 horas y el au-

mento del salario mínimo a 500 mil pesos, permite avanzar con rapidez y construir confianza. Como gobierno, a través del Ministerio del Trabajo y Hacienda, reiteramos nuestra disposición al diálogo y seguimos trabajando con los equipos técnicos para llegar a un acuerdo”.

Ayer en tanto, y tras la convocatoria hecha a nivel nacional, los principales gremios del sector público, municipal y de la Atención Primaria de Salud de Calama, efectuaron una

marcha pacífica por el sector centro de Calama, la cual finalizó en la Delegación Presidencial El Loa, con la entrega de una carta “en la que ratificamos nuestra intención de seguir en conversaciones, pero con avances concretos”, dijo Liliana Araya.

Se informó además que para hoy por la tarde se retomarán las negociaciones con el gobierno, las que se encuentran estancadas y que motivaron la jornada de paralizaciones nacionales. ☞